
　（別紙1）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和元年11E19日

　野田市議会議長　竹内　美穂　様

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　文教福祉委員会

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長　染谷　信一，⑳

　　　　　　　　　　行政視察報告書

1　出張者

　（1）委　　員　　染谷一＿信．二　　池．匡L＿型一秋　　平差＿一王．二

　　　　　　　　　竹庖＿一美穂　　止倉＿＿良．去

　（2）随行職員　　保健福祉部保健ヱンタニ長＿．＿．史代．一．一芙未

　　　　　　　　　議会妻務局主査＿．＿一．＿＿．＿．＿．．．一風田＿．敦子

2　視察先及び調査事項

　　　○愛知県東海市　いきいき元気推進事業について

　　　○滋賀県米原市　給付型奨学金制度について

　　　○福井県勝山市英語教育強化の取り組みについて

3　視察期間

　　令和元年10月16日（水）　～令和元年10．月18日（金）

4　視察報告

　（1）愛知県東海市　　いきいき元気推進事業について

　◇衷海屯の概要と‡見察地選択．の理由

　＿一一一一①重制施往＿＿昭釦44生一．（坦69年〉一一．4几工旦一一＿．．．＿＿＿＿一＿一．＿＿　＿一．一．

　　．．②人＿＿月＿一一一ユ亜，ユ堕人．．（5－1－，一Ω2ヱ世萱）一一一＿＿＿一一＿一＿＿＿．＿＿一＿．

　＿＿◎面＿＿槙．＿＿43，．43．垣＿．＿＿一＿一＿＿．＿一一一一一一＿＿＿．＿＿一一一一＿＿．＿＿＿．．．．

　　．．．④視察地選択璽理由．．て古政と□閨連性）＿一＿＿＿．＿一一一一＿一＿．＿．．＿＿＿．＿一一＿一

　一一全国的短直齢化社会二と変化L◎〕る虫，．健康や生きが1こに関連レた重

　最互ニビスニ9湖待はL．賢田童｝こ垣〕工も亮ま2工いゑ。．衷海重の込き虹



主元一気推進裏一業はふ行政だけ工な」く一民置と連携．L．，一．．重民の健康づ三一鰻こ取

旦組塗やすぶ環境が充塞一L〈工虹亙ためふ視察によ．り一市政の参主と．し左れ、＿一

◇＿視察瞳口状況＿＿一＿＿＿＿＿＿．＿一一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿一．一一一．＿＿＿＿．＿一一＿＿＿＿

＿＿①視察時閲＿＿＿＿生後1珪至．旦分＿二ご＿壬後a瞳一2一Ω分＿＿＿＿．＿一＿．

＿＿②視察会場L＿＿＿Lあねせ杜一＿保健彊］止主ン乞二3．階＿箆旦会議室＿一一

＿．、．．．③応対煮職兵名．．。．．．＿．．．一＿＿．一．．．、＿＿一＿＿一．．．＿＿＿．．．＿．＿．．＿．一．＿．．＿一．．一＿．＿．．．．．．一

＿＿＿一＿．＿．＿一一一市一民福祉部健康いきカミ巳対策監兼健康推進課＿＿＿＿．＿．＿＿

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　課長　小笠原　尚一　氏

一＿一＿．＿．＿．一一一一＿．1市民彊祉部健康福祉監．，一．＿．天本＿倫壬一．一一氏＿＿＿＿。．＿．＿＿一一＿

＿一．＿．一＿＿＿．＿市民祖祉部健康推進課m童］己さ元気担当．．．．久野＿貴史＿旦．

＿．．．．．．一＿＿、．．一．．．．．議会裏務局議裏課一．課是．．．辿一田＿．祐輔．．．．旦＿＿．．．＿一＿＿＿．．＿

．＿＿＿＿一．＿＿＿議会裏務局議妻課一．一主任＿．佐藤．一．一香央里＿．，氏一一一一＿．＿＿．＿一一一一

◇＿調．査裏項口概要一＿一一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿．一一＿一＿＿＿＿．，，一一．＿＿＿＿．＿＿＿

一，一一染谷委員長挨拶□葱．吟、衷海］垣五民福祉部健康生きび1）対策監兼健康推進

課長、．．一血民福祉部健康祖祉監〉，一一市民福祉部健康推進課込き一いき元気担当者

より説明を受一吐Σ．．その後、一．保健福祉土ンタこ二と健康増進施設が設置さ一れ工

込るニレあ元2せ杢tを見学一Llζ，．．＿一．一＿＿＿＿．＿＿＿＿＿一＿一一一＿＿＿＿＿一＿＿＿一一一一＿＿一一

＿口三2工口衷海市は。．：県内で主二人当た一り璽医療費は嵐yこ友にあ．り“＿乎均

寿命は愛知県一¢連で土低四∠三ミ∠ピにあ登三．と．に危機感査抱いた重長は〉，．．そ

五それ□所管工進め工虹た健康づ1〈．り。とぶ窒がいづ≦．り．の施策を元巨役所全

倭．3こ進め二qば．ことが必要であゑ．と感旦た巳＿こ□妻業の掲一げゑ烹」＝ヱは」

め一ざせ健康寿愈．旦杢二」＿と上Σ．．童役所だ虻で一な≦L一企業一：一一飲食店．と一連携上λ一

童金佳で健康づ一≦一一り．足取り一組みやすい環境づぷ．．り．に婁念Lてぷゑ。一一童民が

撞参．v．．k．健康診断口結果と生活習慣に関丈る頂里な閲診か烏．．働竺一に合2

左運勲と食生猛の応援芝三三二□提供を行な旦，＿市が整備し工込る運動施

設や．立土二去之グ三二ろ．で実践でさ．ゑ環撞カミ整備され工虹登工食生造にお

込て1璽△之之之之プは“．．但㌧に応援Z三三二二を提供する他にふ連携．し工ぶ

る飲食店は工食生活ス乞ニシー主と」＿と∫乙工ムンz』二之．上長掲載□．う一k．，．．．管

理栄養土一と協カーし工閉発した』△きぶき元気芝三三二⊥一一を壬ネZピ壬二や塩

分笠の表丞と．ともに店舖の紹介がざれてぶる。．．企業や面工会議所笠も連携

．し，〉．従業員但竺一□健康意識を高泣る一ために、、．健康づ∫．一り出前講座の実施や、＿



健康応援メニューの出張判定等を実施している。事業開始から8年が経過

しているが、健康寿命や、市民の健康に対する意識は以前と比べ改善して

おり、効果を上げている。

◇　所　見（市政の課題等に対する実現可能性等）

　平成17年の県内78市区町村（当時）における東海市の平均寿命の順位

は、男性68位（78．4歳）、女性43位（85．4歳）と順位が低く、健康状態、

健康に対する意識も低いという結果であり、このことが市民の「健康づく

り」と「生きがいづくり」に本格的に取り組むきっかけとなった。その取

り組みは、　「運動」と「食生活」において市が応援するもので、個人の申

請からその人だけの運動応援メニュ・一を作成するものである。申請する市

民は運動を始めるきっかけを多少なりとも求めている方であろうと思われ

るが、継続できるかどうかが非常に重要である。施設を見学した印象は、

申請手続きや健康に関する相談を行う窓口と、実践するウォーキングコー

スや、幼児向けの遊具だけでなく、健康増進のための補助設備、屋内の温

浴、温水プール、トレーニング室もあり、申請や相談に関することと、実

践するための設備が同じ場所にあるため継続しやすそうな印象であった。

視察当日も平日の日中であったが、シニア世代中心に活気が感じられた。

その後、夕方から夜間になると、利用者は若い世代が多くなるとのことで、

人気のある施設であることが伺える。

　野田市も総合公園体育館や関宿体育館等でトレーニングを行うことが可

熊穗に公園．の敷地面積や旦然環境主屯民¢雌康づ．≦一り一□た旦に最適な黍性

が整っていると考えるが、東海市はさらに、保健福祉センターと温水プー

ルが同じ敷地にあるというイメージである。健康意識が高まっているが、

体を動かすことを継続することはなかなか難しいのが現実であり、東海市

のように施設がある程度同じ場所にある方が利便性も高く、健康、福祉に

関する拠点として大変わかりやすいと考える。野田市では保健センターや

トレーニング施設の場所を変えることは難しいが、健康相談に加えて運動

のプランの具体的な提供やそれを実践できる市内施設の紹介など、健康維

持を前向きに考えた際に後押ししてくれるような、さらなる工夫が必要と

感じた。

　運動応援メニューと合わせて、東海市では食生活の応援メニューも交付



．レているP－一一壬主ルギニ量や、一．野菜量。．．塩分量を」2左り．や主ぐ、＿yば2力迎

メニュー例とともに個別の内容を作成のうえ交付するもので、自炊の参考

になることはもちろん、さらに「健康応援ステーション」と題したパンフ

レットで「健康応援メニュー」を提供している飲食店を紹介している。毎

日の自炊以外に、外食する際も健康を意識して実行することが可能で、そ

の一方、飲食店にとっても管理栄養士が協力してくれたメニューとともに、

店舗の紹介も兼ねることで市内の飲食店の活性化のためにもなるものであ

った。

　その他、健康のため「トマト」をシンボル的な食材とし、地元の企業カ

ゴメと協力し、市内のイベントや、レストランでのメニューにおいて、ト

マトをモチーフとしたキャラクターとともにトマトを活用して健康メニュ

ーの提案などをしている。

＿．運動と食生活に関すゑ妻業旦どちら玉遣発に嵐2払一．克民の人気主継続

しているため、その後、東海市の平均寿命は大きく上がり、確実に結果を

残していることがわかった。視察をする中で感じたことは、運動や食生活

について市民の関心が高いことは、全国的に共通することであるため、野

田市においては総合公園や市の特産品を活用しながら、シルバーリハビリ

体操の普及や食生活改善推進員の活動を通して、健康に関してさらに意識

を高めるきっかけを提供し、継続するための環境を整えることで健康寿命

はまだまだ伸ばすことが可能ではないかと感じた。

（2）滋賀県米原市　　給付型奨学金制度について

◇米原屯の概更と握察地選択の理由一＿．＿＿＿一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿．＿＿＿

＿＿①屯制施往一一一＿一一乎成ユz生．．（2－QQ5．M．＿2刀鯉旦＿＿＿＿．＿＿＿＿＿．一．一一一一一一一



＿．．一．②人一一＿．且一一．一一＿．3．9．2．Ω2旦人．．（理1鯉5．世勘＿＿．＿一＿＿．＿一一．＿＿＿、．＿一一＿．＿一一＿

　　　③面　　積　　250．39k㎡

＿．＿④視察地選択．の理由＿（市政と．璽関連性）一一＿．＿．一＿．＿．＿一一一＿＿＿一一一＿．＿．＿一一＿．．

＿．奨学金制度は若者の進学の後担．L一とな．る一主□であ．り一〉，一一野．田一方にお］三Σては

宣英資金貸仕裏業を行一2工巳る。。」垣こ愛着を掛2工いゑ若煮の将来の人材

宣成や定住促進を．巨的と一し工給仕型口奨堂金制度を取り．2㌧れた米原市工〉“．．

妻業二口放．旦組一み状況．やその効果），．．間題点．を伺凡），’一一野里市の数育環境璽充

実．を図ゑ参互と上て視察す．る。＿一＿．．、＿一．．．、．．．．一．一＿．．一＿．．．＿．＿一一一＿．＿＿一一一一．＿．．．＿一．＿．．

◇　視察時の状況

一．．＿．．，①一視察壁閲．．＿．．．＿一一生前．旦時己．o．分一一一．二．＿壬前ユ．ユ腫旦．Ω．分．＿一一．＿．．、＿一＿

．．．一一一＿②視察会場．．＿．＿＿山衷庁舎．．3－一階＿、策1委員会室一．＿．＿．＿一一一＿＿＿一．一＿＿一一一．

．＿＿．◎一応対者職氏名．＿副議長．＿＿堀江＿．二三．．．．氏一一．．．．．．．．．＿．一＿．．．．＿一一．．．．＿．．一一．．．．．

．．＿＿＿＿＿＿一一一一一＿＿＿＿＿一教査韻欠長兼数宣総務課＿課長．一＿口分里＿一剛＿亘一＿

．．＿一一＿一．＿．．、＿＿．、．．．一一一．．一．．．教育部教宣総務課．．一一」｝果長鋪佐．一一一澤．巴．＿真宏＿．氏一一．．．．．．．一

＿．．＿＿＿＿＿一＿．＿．＿一一＿．議会裏務垣．＿局長＿一本杜＿．浩樹＿氏＿．．＿＿．＿．．．＿．一．＿．一

一一一．一＿．＿＿一＿＿＿一一一．＿＿＿一議会妻務．局＿．書記一一一．ノ！1旦＿．沙織＿．氏＿＿．＿＿一一＿．＿．一＿

◇　調査事項の概要

＿．米原」垣ミ給付型奨学金制度互導入∫イ左背景には）一一．米原古一はJR衷海道杢線．

や北陸杢線が交ねり．Σ．薮幹線のゴ皇．里駅で主あ．り一〉一，哀都や名．古屋車1こ．β旦分以

内．で行ける便利な立地にあ．り．．なロミ烏一人旦減少傾向一｝こある巳一少f：高齢化に

よゑ要因だ旦でなぷλ＿直内左ら．□転出者が多い現状一〉＿特に蓋煮□転出．を間

題．と．上．．対策の登．と2と．Lで工給付型奨堂金制度裏業を実施Lフた9－一一．．一．＿．．．、＿＿．

＿文部科学省調査五こよゑ奨堂金制度口現状はΣ．．高笠教査二の進学室が底く、

な2一てyこゑ．史ふ奨学金の貸与規槙は年亙拡太働姐こあ一P－．．．．旦杢堂生支援機

撞一璽奨学金利用煮がΣ．．学生全体互〕．2．旦一人に．ユ．．人とな旦主一，す△工□奨学金制

度型用者娃昼閲部太学．生□丞包一．5巫に達レて上こる。一．奨烹金利用．室が高一ぐな2

二ζ］△ゑ要因一には親の．平均給与が減少上。．．家一庭か一らの給仕が生夕．1威少．tt一てい

ゑ二友でぶ一太学笠口授業魁など凌適止ま一り．し工巳る一ことが上！ずられるΩ＿奨

堂金を活用よ乙た学生が．卒業後i．．雇坦状況や｛杢調笠』⊆より．返済2室工さず，）＿遣

納と．なゑクニ逐が増え工ぶる状況｝こあ．り∴一一圭ヒ会的な閲題と，な2てmゑ9．＿＿

．．．．米、原血こお一ける給付型奨学金制底妻業．璽取り一組み一は〉，．．少壬化∴．人一□減．少



　が進行する生で、．．撞続する町の将来を担．う一人を育成すゑ二方、＿米原市．t＞－Q－

　＿［旦夕ニン⊥．や移住者確保に砲．ばた環境づ」＜．．り．の必要性を互えた主の一工あ

　ゑ口ぶ．二方一では高笠教一育二□進一学率が高．＜．な一り．）“．．多額の進登．費用が必要．と

　．さ一れ〉．経済釣負担が重く．な2二ζ］己ゑ現状がある旦．意欺や能力がある足もか

　口三ねらず∧一経済的な裏燈に．よ一D＿進堂を断念．せざる鳶得なぶ者がyこる状」星を

　憂慮一しΣ．．給位型□奨学▲ゴ國度を燈築一L．，一．進学の後押上と就学後一□克力三．□

　定住促進を図る一こ．と．を旦的．と、したQ＿＿．、、．＿．＿一一一一一一一．．＿．＿一一＿．一、、、＿．．．一．＿一一．一．、．．＿．＿．．．一

　一巡制度口概要》一一一一＿＿＿一．一一一＿＿＿＿＿一一＿＿＿＿一一一一一＿＿＿＿＿．＿＿一一一＿＿，．．＿＿

　．主対．象となる人の要性＿＿．＿＿一一．一＿＿．．＿＿一一一一一＿．＿．＿一一＿＿＿＿一＿＿＿＿＿一＿＿

　①ヨ1き二続さ市王勺』こユ．生以ニヒ居住一する．主の．と生亘［を＝にす．る．人＿一．＿＿＿．．＿一＿一＿

　②奨学金□給付を受．けよ．乏一とすゑ4≡度□前隻度ロー3．且末現在1こおい工満．25

　歳未適一であ．6．人．一一＿＿．一＿＿．一一一＿一＿．＿＿＿＿＿市＿＿＿一＿＿＿．＿一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿

　◎経済的理珪1足．よ一り．学資金の、支援カミ必要と．認められごゑ人一＿、．．．．．．＿．．一＿一．一一．．、．．．市＿

　㊤太．堂笠を卒業後＿重内に定住すゑ意思の．あゑ人一＿、．．．＿＿一＿、一＿＿＿．＿＿．，＿

　◎杢人及び生葺ヒを二にする人丑こ屯税笠□潰1繊びない人．一＿一．．．．．．．＿．．．＿＿＿．＿＿

　一主一奨学1金の金額．と期間＿．＿＿一一．＿＿＿．＿＿一一一．一＿＿＿．＿＿＿＿＿＿一＿一＿＿＿＿＿一一一一＿一＿

　＿．金額＿⊥＿、旦額．旦万円＿．一＿＿．＿＿＿一一＿＿．＿＿一＿＿＿．＿一一＿＿＿＿一．．＿一＿＿＿

　，一一一期．閲．＿⊥＿正規．の修学期閲が終工するま．工．．（最長一生生澗）一一＿＿＿＿．＿＿一一一

　．室家計基き蟹こ2mては一、∫且杢登生支援機構⊥．．の基準を準用＿昌＿＿、．．．．．＿＿＿．＿

①収入の基準額（日本学生支援機構の収入基準額×1．1倍）

世帯

人員
区　分

世帯

人員
区　分

世帯

人員
区　分

世帯

人員
区　分

1人 152，9万円 2人 217，8万円 3人 233，2万円 4人 251．9万円

5人 262．9万円 6人 275万円 7人 288．2万円 8人 301．4万円

②所得金額（日本学生支援機構の控除額を準用）

収入金額（税込） 控　除額

400万円以下 収入金額×0，2＋214万円

401万超～781万円以下 収入金額×0．3十174万円

781万円超 408万円

③認定所得金額（所得金額から特別控除額を控除した金額）

　＊所得金額から特別な事情に応じて日本学生支援機構の特別控除額表を準用して

　　控除する



　《財源について》

＿給仕型奨学．金制度旦意欲∴態力．のある若．者□授来を応援．しL優秀な人材

互査成する左めの未来の投資であり，。．2ぽ準装倣と一Lて恒久敗な制度と上た

ことから、財源は一般財源とした。

迷会後の展望と上工。．垣生度．．4旦．人の奨学生を決定二し工奨堂金を給付一u．　、．一．

米原重口未来てこ□投資とすゑ巳一太堂笠さま．ざまな分賢で堂Pミ。一立¢≧将塞を

担．う一有能なム材一の育成を図蛋．．定住一の促進を図り．〉，．、人旦流一失一r－一人口減一少口

対策に繋ば一るP－＿と一あtt，カミ）一．平成一旦q一生底2奨学金給付□実績は応募煮が．．32

人で給ゴ寸煮｝ま2旦人と一な2工込るの力湖1状巳一＿＿＿．＿＿一＿＿一一一一．一＿＿一一一一一一一一一一一一一一一一．

◇　所　見（市政の課題等に対する実現可能性等）

＿野田重の奨学金制度は経済上．Q理由延一よ一り一Σ．．太学または皇修学校＿唾門

課程）一一．に進学や就堂ロミ困難な方を対象に∴．．責英資金と一レて旦額．工52－9P旦一巴を

貸与．すゑ制度がある2這，．．給付型奨一堂金制度．はなy主＿壬葉県内．では浦安童．が

給付型奨学金を実施しているが、＿ほとん一ど口旦治体．は貸与型Q．奨学金制度

．と．な2工］△る．ロカミ現状穗あるP．一一米原煎で旦市長の上之プz．ウ．ン的な意回で

議会一決定娃難違．とな21ζカミふ若煮□人材宣成∴定住促進を図亙ため足“一一強

位型奨学金剣度妻業□実施を決定』ζ左。一一給付型奨生金制度□動向にコ虹工

嵐．一一国が．．∫高笠教宣無償化⊥．制度を2Q20生色月、よ旦闘始主ゑ壬定．とな2．て

お．りふ、経済一的に困難な．学生□敦一宣費を衷援．する政策．で、．．全烹生□約．2割が

対象となる見込みである。この政策によって、給付型奨学金制度が推進さ

れ一る一のだが、．H住民税非課税世黄．と．それ延準．ずる世1苗．Q学生が対．象となる一主

の．で心多．ぐ璽学生は対象外とな2一工Lま．う．Q＿米原古一□よ乏に．自治倭1⊆よゑ

給付型奨美金剥度は、一一数育費が経済的負担．とな2二Ωこる現状土藍者の宣成

衷援．に重要な裏業であり．）‘一野．田市にお込て主、一一給付型奨学金妻．業□検討カミ

必要と考える。

一＿ただ）一一各良治．体にお虹工若者の定住や他直か」瓢□移住促進□左め．にふ米

原血笠□給付型一奨学金妻業や移住②ための住室支援∴結婚支援な．ど、．．．旦治

体によゑ対策競争にな2工いる感杢あり．i－一杢来り若者定住対策一一t一少壬化対

策ということでは疑問を感じるところもある。



（3）福井県勝山市　　英語教育強化の取り組みについて

◇勝山市の概要と視察地選択の理由

　　①市制施行　　昭和29年（1954年）9月1日

　　②人　　口　　23，067人（7，991世帯）

　　③面　　積　　253．88価

　　④視察地選択の理由（市政との関連性）

　2020年度より小学校3年生から必修化となる英語の授業について、人材

と環境の面を整えておくことは重要と考える。勝山市は英語教育強化地域

拠点として県の指定を受け先行して取り組んでいるため、授業においての

工夫や効果、教員の研修体制なども含め参考としたく視察地として選択し

た。

◇　視察時の状況

　　①視察時間　　午前10時00分～午前11時25分

　　②視察会場　　　第2会議室

　　③応対者職氏名　総務文教厚生委員長　竹内　和順　議員

　　　　　　　　　　教育長　梅田　幸重　氏

　　　　　　　　　　学校教育課　課長　鰐渕　茂　氏

　　　　　　　　　　学校教育課指導主事　酒井　範子　氏

　　　　　　　　　　議会事務局議事調査グループ　主任　北川　一雄　氏

◇　調査事項の概要

　　勝山市では、文部科学省の英語教育強化地域拠点事業の採択を受け、

勝山市内の小中学校（12校）、県立高校（1校）において、2020年の東京

オリンピック・パラリンピックを見据え、新たな英語教育を目指し、授業

1



改養及び児童生徒の芙語刀回上に向け工研究を進凌工］△る一9＿＿＿．一一．＿＿一一一＿．

勝一山重内口小学校一一一Q．校）一．．にお一けゑ英i語の授業は＿．一＿＿＿一一＿．＿＿＿一一一一＿＿一一．．

．∴小学］交旦年生左ら教封化先行実施．メ外、国語．活動左ら墓証科二Σ一＿＿．＿＿＿

．∴一旦年生以上の学生は週ユ腫胆から週．2瞳［琴］に増＿．＿一．＿＿＿一＿＿．．＿＿一一＿＿

一∴外．国語活動茎援員．□確保．一．＿一＿＿＿一一．．．＿＿一＿＿＿一一一＿．．桓一＿一．．＿．．．．一．．一一一＿．＿＿一．＿．

．．r．．△L工口配置。一．．△L工ま1ζ』ま外．国語活動一支援員と□工工損導＿一一＿．＿．＿＿．一

一と変更一U．．k．．乏、え一穗》＿取一り一組み．の丞イン上．と」∠て4一点挙ぜていゑ巳＿一．一＿＿．．＿＿

ユ∴＿英語専科教員．と一外国語活動．支援員□活月ヨ＿＿＿＿一一一一＿，＿＿＿一＿＿＿＿一一

＿小学校教員は旦身の一芙語カーと指．導法足ヨ三安を持2．ている二．と一主多已こ左．ぬ），一．

虫．学校□芙語担当教員一ユ．名を基1．科教員．と」＝工小学校．に配置す．亙とと主瓦），．一

外．国語活動支．援員一2”名．は重費二ぐ．任用上左ρ＿巡回．とな．ゑ玉□．の“＿学級担任と

z．イごニム乏．ゴー二乏と〈一グ．．（工工）＿を行．う．二一と．でΣ一学．級．担任口．英．語力や指導力

の．［包上に効果的．であ登巳＿．一一．．．一＿＿＿＿．＿一一一＿＿＿．．＿＿一一＿＿＿．＿一一一＿＿＿一．＿＿

ム＿匁部査識煮、∴一県教査委員会と．□協力体制＿．．＿．．、一一一＿．、一．．、＿．一＿．＿＿＿＿＿．．

＿一地元口福一丑太学），一．仁愛太学“＿敦賀市立看護太学の一英語教育一を専門，と」∠た

敦授か．らは授、業改善“t＞一璽継続的．な指導、．．ま．た県教査委員会は太学教授．と．の

聞］こ入旦連経．体制を整一えΣ．．県亘．外1三勝山古一□放．り一組みを紹tt“すゑ他ぶ＿斑究

協議会で□指導．．：．．助言などの文援をい左だ．く。．＿．＿．＿．一一一＿．＿＿．一一一一一＿．＿．＿一一一＿．．．

3．研究実践の積み上げ

＿生．2．回実施されゑ公一閉授業1ま、．、班究担当□教員だけヱな．≦．学校全体一で組

織的に放．り．組み、．．授業一璽構想左ら授業づ一≦一り．□議論．など全教員一で共有」三校

内一の一土気を高め．る．良い機会と．L工捉える傾回ロミでさ工込る一Q．＿＿．＿．．．．一一一＿＿一一．

．4．∴＿教員口英語刀面上口2ζめの．妻ζ援＿＿＿一．＿＿＿一一＿＿＿一一一一＿＿＿＿一一一．一，＿＿＿一一一＿＿一

．一一一一各校独一自一◎教員の莱証力22．向一上の放一鯉組み例．と一してはユー一巡回の専科．教員

やヨζ援員一と．と．もにx＿．［授業虫1こ使える簡里な英語の韮i丞⊥．や＿［児童二の褒

．ぬ．言葉⊥一．口．研究な．どを五い共有．する三．とや．，＿放課後．は校内1で英語のラージ泣

議座を放送す亘など、．一一芙語に触れゑ機会を増やす独自、□工．夫と継続．レた取

．り一組塗を行2．て巳る9．．ま．たふ国．璽芙語推進旦ニグご：．研1修tt．の一涯遣ふ市．教宣

委員一会□英董部会主催□芙語憂修）一一一県教委一主催の班修など．工△之クZ．）z．7？

鳶継続L工y⊃ゑ皇＿一＿＿＿．＿＿一一＿＿＿一一．＿＿＿一一一＿＿．＿＿＿．＿＿＿．一．＿一一＿＿＿一一＿＿＿．

、＿勝山重□英語の授業．工は言語活動を通L二く．自身□考えや思蛤査伝．えゑ二

1



．とが重要であ．ゑとユム．．4こ挙生□授業であ．？．．X．も．歌やグ」ニムが史∫亘と一1まなら

一なコy．）一援業を展閲一して．yこるP－＿．．．、＿一．．＿＿＿＿＿一．一．．＿＿＿．＿．．一一一一＿、．．＿＿一．一＿＿＿＿＿

◇一＿所＿一一見一一（市政の一課題笠延対すゑ実現可能性笠）一一一一＿＿＿一＿．一＿＿一一一＿．．＿．一＿一

＿芙語教宣は．292旦一年二に小学校旦ふ．4年生はクヒ国語活動の必修化）一＿臥＿旦生

生』よ教科．と．tt，ての外国語とな旦“＿回年1⊆衷京オ．》Lンピ之ク＿：一∠ぷZ．り．∠ピ之

久の閉催．され．亙ことも一あ］2．主＿Z旦二ごシピ化に対応．！∠た英語教宣改菓1⊆直［け

tt全国的足準一備が進め一られ工］△る軌一勝辿市一は英語．教宣強化地域拠点一と．して

平成．26．生度より小史高二貫．レた芙語教責の改善に資すゑ取り組み互往2．K．

亙こゑ凌ぶ一企学］交の時閲数だ泣鳶．見ゑ限り．穗は野坦古一と．回一じ旦圭閲数で．あゑQ－一一

＿（、小学校鉱一一．4生生｝±週亙⊆1瞳閲、．r．一年閲一35．腫匿L．．少学校一亘．，＿Q．生生は週に

2性閲∴年閲，ヱ旦壁固Σ．一一一一一一一＿＿一一＿，．一＿＿，一一＿一＿．．＿＿＿＿一＿．＿＿＿一＿＿一．一＿＿＿

．＿勝山重の小堂校工は英一語婁科．教員を国庫迦配で巡回させる．ことで、．一一教員

三こ一の助言が二まめ互こで窒ゑ倭制にする三．と一＆？’　）’．．外一国語活動ヨζ援員ふ△．L一工、

の巡回を猛用．』v．工工指導によ．り児童□積極的な三ミ．三三z二．シ旦一ン能カーを

養う．と□三．と．であ2左2＿年2旦璽公闘授業一□発表』こ直1け工妻前検討会旦但

度．も裏施する．など．一一燈．定□担当煮だけで旦な≦一全教員カミ参加した上で議一論

互一繰り返す一と．y．）．．う一主の．で、一一教員の負担増や．芙語足苦．毛意識査撞2工込る一場

合主考え，られ、ゑカミ）一．一そ一の際は鳥．教育委員会□芙語担一当指婆主≡麹ミ学校．を訪

貰1」：tr－、）一一一指導助．言を継続的に行二2－Zg．，＿担当．な準備．と．労力を要一L二工いる三．と．が

き20三2たが“＿昼Σ一市．を益．ば工の熱一意がある一から三、そ丘桓れ！工ぶ登もの一と感

一じ左9＿野坦市一も現状の英語の活動．瞳聞は匝じであ．ひ一一△L工も導入してyこ

ゑ且＿ただ〉，，．292旦一生を迎える1⊆方た2工ふ主」f一小学校教員が芙語の授業』⊆何

．ら左の王安がある場合，〉＿もL．〈娃Σ一さ．らE積極的．な三ミ三三一乞ニシーヨ．．ンカ

を身に2並る．たぬ口授業．を行凡こ才ζいと考え工いる教員口左め．1⊆鉱一騰山市

で五ねれ工公ゑΣ一一学校独良工の工去や繰り一返し実施されゑ班修会な一どを〉．一

野一巴市□小学．校で主積極的に行2てm2ζ．ださた虹と．思一う．9－一一福丑県で．は勝辿

童¢〕みな一らず．〉，一一県全域一で疏二．さ一れた方回性で芙語教宣を推進一し工y〕一ぐため

足、＿県教査委員会と市．教宣委員会一カミ斑刻⊆連携す、る．こと主欠かせなぶ要素

1で一あゑと］△う一Q＿担当煮聞にお虹工電話やメニルロ1や旦取．P．．を一した．り一）’．．腫に

．は双．方カミ訪賜するな、ど妻業の進捗の確認や一話．し合．Y．）．によ、旦、．．成果や課題を

共一有］イた三。とがL一三．の一裏業の推進にお」△て1太きな役割を果1ζ一』乙た入．一一と．¢〕二



．と一工あゑ．．．学校□先生の業務は多岐にた一プζり．），．．仕一妻の負担塗増やす．ばかり．

で一は△乏ン三～．が8熱∴が、＿勝辿1市一のよ乏1⊆県の協カーも一受けなカミら独旦の工去

を．繰旦返Lてyこるよ一う一に）．．．野．巴市主現在¢〕授業や指．導に閨た一登人□体制を

猛かLながら，＿さ．ら』⊆外国語活動㌔外国董□授業ぶ＿研1修体剥を充裏L二た内

容一と．し工ふ児童カミ虫学．生？－9一なゑ腫には芙」語□授業孟こ苦王意識が生まれ．ない

、よ一う．な工夫一と玄援辺ミ必要二ぐ1さ．なyこかと感一P．k＿，一一一＿．＿＿＿＿＿．．＿＿一一一＿一＿＿．．＿一一＿．



　（別紙1）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和元年11E19日　野田市議会議長　竹内　美穂　様　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　文教福祉委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長　染谷　信一，�S　　　　　　　　　　行政視察報告書1　出張者　（1）委　　員　　染谷一＿信．二　　池．匡L＿型一秋　　平差＿一王．二　　　　　　　　　竹庖＿一美穂　　止倉＿＿良．去　（2）随行職員　　保健福祉部保健ヱンタニ長＿．＿．史代．一．一芙未　　　　　　　　　議会妻務局主査＿．＿一．＿＿．＿．＿．．．一風田＿．敦子2　視察先及び調査事項　　　○愛知県東海市　いきいき元気推進事業について　　　○滋賀県米原市　給付型奨学金制度について　　　○福井県勝山市英語教育強化の取り組みについて3　視察期間　　令和元年10月16日（水）　〜令和元年10．月18日（金）4　視察報告　（1）愛知県東海市　　いきいき元気推進事業について　◇衷海屯の概要と‡見察地選択．の理由　＿一一一一�@重制施往＿＿昭釦44生一．（坦69年〉一一．4几工旦一一＿．．．＿＿＿＿一＿一．＿＿　＿一．一．　　．．�A人＿＿月＿一一一ユ亜，ユ堕人．．（5−1−，一Ω2ヱ世萱）一一一＿＿＿一一＿一＿＿＿．＿＿一＿．　＿＿◎面＿＿槙．＿＿43，．43．垣＿．＿＿一＿一＿＿．＿一一一一一一＿＿＿．＿＿一一一一＿＿．＿＿＿．．．．　　．．．�C視察地選択璽理由．．て古政と□閨連性）＿一＿＿＿．＿一一一一＿一＿．＿．．＿＿＿．＿一一＿一　一一全国的短直齢化社会二と変化L◎〕る虫，．健康や生きが1こに関連レた重　最互ニビスニ9湖待はL．賢田童｝こ垣〕工も亮ま2工いゑ。．衷海重の込き虹主元一気推進裏一業はふ行政だけ工な」く一民置と連携．L．，一．．重民の健康づ三一鰻こ取旦組塗やすぶ環境が充塞一L〈工虹亙ためふ視察によ．り一市政の参主と．し左れ、＿一◇＿視察瞳口状況＿＿一＿＿＿＿＿＿．＿一一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿一．一一一．＿＿＿＿．＿一一＿＿＿＿＿＿�@視察時閲＿＿＿＿生後1珪至．旦分＿二ご＿壬後a瞳一2一Ω分＿＿＿＿．＿一＿．＿＿�A視察会場L＿＿＿Lあねせ杜一＿保健彊］止主ン乞二3．階＿箆旦会議室＿一一＿．、．．．�B応対煮職兵名．．。．．．＿．．．一＿＿．一．．．、＿＿一＿＿一．．．＿＿＿．．．＿．＿．．＿．一．＿．．＿一．．一＿．＿．．．．．．一＿＿＿一＿．＿．＿一一一市一民福祉部健康いきカミ巳対策監兼健康推進課＿＿＿＿．＿．＿＿　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　課長　小笠原　尚一　氏一＿一＿．＿．＿．一一一一＿．1市民彊祉部健康福祉監．，一．＿．天本＿倫壬一．一一氏＿＿＿＿。．＿．＿＿一一＿＿一．＿．一＿＿＿．＿市民祖祉部健康推進課m童］己さ元気担当．．．．久野＿貴史＿旦．＿．．．．．．一＿＿、．．一．．．．．議会裏務局議裏課一．課是．．．辿一田＿．祐輔．．．．旦＿＿．．．＿一＿＿＿．．＿．＿＿＿＿一．＿＿＿議会裏務局議妻課一．一主任＿．佐藤．一．一香央里＿．，氏一一一一＿．＿＿．＿一一一一◇＿調．査裏項口概要一＿一一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿．一一＿一＿＿＿＿．，，一一．＿＿＿＿．＿＿＿一，一一染谷委員長挨拶□葱．吟、衷海］垣五民福祉部健康生きび1）対策監兼健康推進課長、．．一血民福祉部健康祖祉監〉，一一市民福祉部健康推進課込き一いき元気担当者より説明を受一吐Σ．．その後、一．保健福祉土ンタこ二と健康増進施設が設置さ一れ工込るニレあ元2せ杢tを見学一Llζ，．．＿一．一＿＿＿＿．＿＿＿＿＿一＿一一一＿＿＿＿＿一＿＿＿一一一一＿＿一一＿口三2工口衷海市は。．：県内で主二人当た一り璽医療費は嵐yこ友にあ．り“＿乎均寿命は愛知県一¢連で土低四∠三ミ∠ピにあ登三．と．に危機感査抱いた重長は〉，．．そ五それ□所管工進め工虹た健康づ1〈．り。とぶ窒がいづ≦．り．の施策を元巨役所全倭．3こ進め二qば．ことが必要であゑ．と感旦た巳＿こ□妻業の掲一げゑ烹」＝ヱは」め一ざせ健康寿愈．旦杢二」＿と上Σ．．童役所だ虻で一な≦L一企業一：一一飲食店．と一連携上λ一童金佳で健康づ一≦一一り．足取り一組みやすい環境づぷ．．り．に婁念Lてぷゑ。一一童民が撞参．v．．k．健康診断口結果と生活習慣に関丈る頂里な閲診か烏．．働竺一に合2左運勲と食生猛の応援芝三三二□提供を行な旦，＿市が整備し工込る運動施設や．立土二去之グ三二ろ．で実践でさ．ゑ環撞カミ整備され工虹登工食生造にお込て1璽△之之之之プは“．．但�dに応援Z三三二二を提供する他にふ連携．し工ぶる飲食店は工食生活ス乞ニシー主と」＿と∫乙工ムンz』二之．上長掲載□．う一k．，．．．管理栄養土一と協カーし工閉発した』△きぶき元気芝三三二⊥一一を壬ネZピ壬二や塩分笠の表丞と．ともに店舖の紹介がざれてぶる。．．企業や面工会議所笠も連携．し，〉．従業員但竺一□健康意識を高泣る一ために、、．健康づ∫．一り出前講座の実施や、＿健康応援メニューの出張判定等を実施している。事業開始から8年が経過しているが、健康寿命や、市民の健康に対する意識は以前と比べ改善しており、効果を上げている。◇　所　見（市政の課題等に対する実現可能性等）　平成17年の県内78市区町村（当時）における東海市の平均寿命の順位は、男性68位（78．4歳）、女性43位（85．4歳）と順位が低く、健康状態、健康に対する意識も低いという結果であり、このことが市民の「健康づくり」と「生きがいづくり」に本格的に取り組むきっかけとなった。その取り組みは、　「運動」と「食生活」において市が応援するもので、個人の申請からその人だけの運動応援メニュ・一を作成するものである。申請する市民は運動を始めるきっかけを多少なりとも求めている方であろうと思われるが、継続できるかどうかが非常に重要である。施設を見学した印象は、申請手続きや健康に関する相談を行う窓口と、実践するウォーキングコースや、幼児向けの遊具だけでなく、健康増進のための補助設備、屋内の温浴、温水プール、トレーニング室もあり、申請や相談に関することと、実践するための設備が同じ場所にあるため継続しやすそうな印象であった。視察当日も平日の日中であったが、シニア世代中心に活気が感じられた。その後、夕方から夜間になると、利用者は若い世代が多くなるとのことで、人気のある施設であることが伺える。　野田市も総合公園体育館や関宿体育館等でトレーニングを行うことが可熊穗に公園．の敷地面積や旦然環境主屯民¢雌康づ．≦一り一□た旦に最適な黍性が整っていると考えるが、東海市はさらに、保健福祉センターと温水プールが同じ敷地にあるというイメージである。健康意識が高まっているが、体を動かすことを継続することはなかなか難しいのが現実であり、東海市のように施設がある程度同じ場所にある方が利便性も高く、健康、福祉に関する拠点として大変わかりやすいと考える。野田市では保健センターやトレーニング施設の場所を変えることは難しいが、健康相談に加えて運動のプランの具体的な提供やそれを実践できる市内施設の紹介など、健康維持を前向きに考えた際に後押ししてくれるような、さらなる工夫が必要と感じた。　運動応援メニューと合わせて、東海市では食生活の応援メニューも交付．レているP−一一壬主ルギニ量や、一．野菜量。．．塩分量を」2左り．や主ぐ、＿yば2力迎メニュー例とともに個別の内容を作成のうえ交付するもので、自炊の参考になることはもちろん、さらに「健康応援ステーション」と題したパンフレットで「健康応援メニュー」を提供している飲食店を紹介している。毎日の自炊以外に、外食する際も健康を意識して実行することが可能で、その一方、飲食店にとっても管理栄養士が協力してくれたメニューとともに、店舗の紹介も兼ねることで市内の飲食店の活性化のためにもなるものであった。　その他、健康のため「トマト」をシンボル的な食材とし、地元の企業カゴメと協力し、市内のイベントや、レストランでのメニューにおいて、トマトをモチーフとしたキャラクターとともにトマトを活用して健康メニューの提案などをしている。＿．運動と食生活に関すゑ妻業旦どちら玉遣発に嵐2払一．克民の人気主継続しているため、その後、東海市の平均寿命は大きく上がり、確実に結果を残していることがわかった。視察をする中で感じたことは、運動や食生活について市民の関心が高いことは、全国的に共通することであるため、野田市においては総合公園や市の特産品を活用しながら、シルバーリハビリ体操の普及や食生活改善推進員の活動を通して、健康に関してさらに意識を高めるきっかけを提供し、継続するための環境を整えることで健康寿命はまだまだ伸ばすことが可能ではないかと感じた。（2）滋賀県米原市　　給付型奨学金制度について◇米原屯の概更と握察地選択の理由一＿．＿＿＿一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿�@屯制施往一一一＿一一乎成ユz生．．（2−QQ5．M．＿2刀鯉旦＿＿＿＿．＿＿＿＿＿．一．一一一一一一一＿．．一．�A人一一＿．且一一．一一＿．3．9．2．Ω2旦人．．（理1鯉5．世勘＿＿．＿一＿＿．＿一一．＿＿＿、．＿一一＿．＿一一＿　　　�B面　　積　　250．39k�u＿．＿�C視察地選択．の理由＿（市政と．璽関連性）一一＿．＿．一＿．＿．＿一一一＿＿＿一一一＿．＿．＿一一＿．．＿．奨学金制度は若者の進学の後担．L一とな．る一主□であ．り一〉，一一野．田一方にお］三Σては宣英資金貸仕裏業を行一2工巳る。。」垣こ愛着を掛2工いゑ若煮の将来の人材宣成や定住促進を．巨的と一し工給仕型口奨堂金制度を取り．2�dれた米原市工〉“．．妻業二口放．旦組一み状況．やその効果），．．間題点．を伺凡），’一一野里市の数育環境璽充実．を図ゑ参互と上て視察す．る。＿一＿．．、＿一．．．、．．．．一．一＿．．一＿．．．＿．＿一一一＿．＿＿一一一一．＿．．．＿一．＿．．◇　視察時の状況一．．＿．．，�@一視察壁閲．．＿．．．＿一一生前．旦時己．o．分一一一．二．＿壬前ユ．ユ腫旦．Ω．分．＿一一．＿．．、＿一＿．．．一一一＿�A視察会場．．＿．＿＿山衷庁舎．．3−一階＿、策1委員会室一．＿．＿．＿一一一＿＿＿一．一＿＿一一一．．＿＿．◎一応対者職氏名．＿副議長．＿＿堀江＿．二三．．．．氏一一．．．．．．．．．＿．一＿．．．．＿一一．．．．＿．．一一．．．．．．．＿＿＿＿＿＿一一一一一＿＿＿＿＿一教査韻欠長兼数宣総務課＿課長．一＿口分里＿一剛＿亘一＿．．＿一一＿一．＿．．、＿＿．、．．．一一一．．一．．．教育部教宣総務課．．一一」｝果長鋪佐．一一一澤．巴．＿真宏＿．氏一一．．．．．．．一＿．．＿＿＿＿＿一＿．＿．＿一一＿．議会裏務垣．＿局長＿一本杜＿．浩樹＿氏＿．．＿＿．＿．．．＿．一．＿．一一一一．一＿．＿＿一＿＿＿一一一．＿＿＿一議会妻務．局＿．書記一一一．ノ！1旦＿．沙織＿．氏＿＿．＿＿一一＿．＿．一＿◇　調査事項の概要＿．米原」垣ミ給付型奨学金制度互導入∫イ左背景には）一一．米原古一はJR衷海道杢線．や北陸杢線が交ねり．Σ．薮幹線のゴ皇．里駅で主あ．り一〉一，哀都や名．古屋車1こ．β旦分以内．で行ける便利な立地にあ．り．．なロミ烏一人旦減少傾向一｝こある巳一少f：高齢化によゑ要因だ旦でなぷλ＿直内左ら．□転出者が多い現状一〉＿特に蓋煮□転出．を間題．と．上．．対策の登．と2と．Lで工給付型奨堂金制度裏業を実施Lフた9−一一．．一．＿．．．、＿＿．＿文部科学省調査五こよゑ奨堂金制度口現状はΣ．．高笠教査二の進学室が底く、な2一てyこゑ．史ふ奨学金の貸与規槙は年亙拡太働姐こあ一P−．．．．旦杢堂生支援機撞一璽奨学金利用煮がΣ．．学生全体互〕．2．旦一人に．ユ．．人とな旦主一，す△工□奨学金制度型用者娃昼閲部太学．生□丞包一．5巫に達レて上こる。一．奨烹金利用．室が高一ぐな2二ζ］△ゑ要因一には親の．平均給与が減少上。．．家一庭か一らの給仕が生夕．1威少．tt一ていゑ二友でぶ一太学笠口授業魁など凌適止ま一り．し工巳る一ことが上！ずられるΩ＿奨堂金を活用よ乙た学生が．卒業後i．．雇坦状況や｛杢調笠』⊆より．返済2室工さず，）＿遣納と．なゑクニ逐が増え工ぶる状況｝こあ．り∴一一圭ヒ会的な閲題と，な2てmゑ9．＿＿．．．．米、原血こお一ける給付型奨学金制底妻業．璽取り一組み一は〉，．．少壬化∴．人一□減．少　が進行する生で、．．撞続する町の将来を担．う一人を育成すゑ二方、＿米原市．t＞−Q−　＿［旦夕ニン⊥．や移住者確保に砲．ばた環境づ」＜．．り．の必要性を互えた主の一工あ　ゑ口ぶ．二方一では高笠教一育二□進一学率が高．＜．な一り．）“．．多額の進登．費用が必要．と　．さ一れ〉．経済釣負担が重く．な2二ζ］己ゑ現状がある旦．意欺や能力がある足もか　口三ねらず∧一経済的な裏燈に．よ一D＿進堂を断念．せざる鳶得なぶ者がyこる状」星を　憂慮一しΣ．．給位型□奨学▲ゴ國度を燈築一L．，一．進学の後押上と就学後一□克力三．□　定住促進を図る一こ．と．を旦的．と、したQ＿＿．、、．＿．＿一一一一一一一．．＿．＿一一＿．一、、、＿．．．一．＿一一．一．、．．＿．＿．．．一　一巡制度口概要》一一一一＿＿＿一．一一一＿＿＿＿＿一一＿＿＿＿一一一一一＿＿＿＿＿．＿＿一一一＿＿，．．＿＿　．主対．象となる人の要性＿＿．＿＿一一．一＿＿．．＿＿一一一一一＿．＿．＿一一＿＿＿＿一＿＿＿＿＿一＿＿　�@ヨ1き二続さ市王勺』こユ．生以ニヒ居住一する．主の．と生亘［を＝にす．る．人＿一．＿＿＿．．＿一＿一＿　�A奨学金□給付を受．けよ．乏一とすゑ4≡度□前隻度ロー3．且末現在1こおい工満．25　歳未適一であ．6．人．一一＿＿．一＿＿．一一一＿一＿．＿＿＿＿＿市＿＿＿一＿＿＿．＿一＿＿＿＿＿．＿＿＿＿＿　◎経済的理珪1足．よ一り．学資金の、支援カミ必要と．認められごゑ人一＿、．．．．．．＿．．一＿一．一一．．、．．．市＿　��太．堂笠を卒業後＿重内に定住すゑ意思の．あゑ人一＿、．．．＿＿一＿、一＿＿＿．＿＿．，＿　◎杢人及び生葺ヒを二にする人丑こ屯税笠□潰1繊びない人．一＿一．．．．．．．＿．．．＿＿＿．＿＿　一主一奨学1金の金額．と期間＿．＿＿一一．＿＿＿．＿＿一一一．一＿＿＿．＿＿＿＿＿＿一＿一＿＿＿＿＿一一一一＿一＿　＿．金額＿⊥＿、旦額．旦万円＿．一＿＿．＿＿＿一一＿＿．＿＿一＿＿＿．＿一一＿＿＿＿一．．＿一＿＿＿　，一一一期．閲．＿⊥＿正規．の修学期閲が終工するま．工．．（最長一生生澗）一一＿＿＿＿．＿＿一一一　．室家計基き蟹こ2mては一、∫且杢登生支援機構⊥．．の基準を準用＿昌＿＿、．．．．．＿＿＿．＿�@収入の基準額（日本学生支援機構の収入基準額×1．1倍）世帯人員区　分世帯人員区　分世帯人員区　分世帯人員区　分1人152，9万円2人217，8万円3人233，2万円4人251．9万円5人262．9万円6人275万円7人288．2万円8人301．4万円�A所得金額（日本学生支援機構の控除額を準用）収入金額（税込）控　除額400万円以下収入金額×0，2＋214万円401万超〜781万円以下収入金額×0．3十174万円781万円超408万円�B認定所得金額（所得金額から特別控除額を控除した金額）　＊所得金額から特別な事情に応じて日本学生支援機構の特別控除額表を準用して　　控除する　《財源について》＿給仕型奨学．金制度旦意欲∴態力．のある若．者□授来を応援．しL優秀な人材互査成する左めの未来の投資であり，。．2ぽ準装倣と一Lて恒久敗な制度と上たことから、財源は一般財源とした。迷会後の展望と上工。．垣生度．．4旦．人の奨学生を決定二し工奨堂金を給付一u．　、．一．米原重口未来てこ□投資とすゑ巳一太堂笠さま．ざまな分賢で堂Pミ。一立¢≧将塞を担．う一有能なム材一の育成を図蛋．．定住一の促進を図り．〉，．、人旦流一失一r−一人口減一少口対策に繋ば一るP−＿と一あtt，カミ）一．平成一旦q一生底2奨学金給付□実績は応募煮が．．32人で給ゴ寸煮｝ま2旦人と一な2工込るの力湖1状巳一＿＿＿．＿＿一＿＿一一一一．一＿＿一一一一一一一一一一一一一一一一．◇　所　見（市政の課題等に対する実現可能性等）＿野田重の奨学金制度は経済上．Q理由延一よ一り一Σ．．太学または皇修学校＿唾門課程）一一．に進学や就堂ロミ困難な方を対象に∴．．責英資金と一レて旦額．工52−9P旦一巴を貸与．すゑ制度がある2這，．．給付型奨一堂金制度．はなy主＿壬葉県内．では浦安童．が給付型奨学金を実施しているが、＿ほとん一ど口旦治体．は貸与型Q．奨学金制度．と．な2工］△る．ロカミ現状穗あるP．一一米原煎で旦市長の上之プz．ウ．ン的な意回で議会一決定娃難違．とな21ζカミふ若煮□人材宣成∴定住促進を図亙ため足“一一強位型奨学金剣度妻業□実施を決定』ζ左。一一給付型奨生金制度□動向にコ虹工嵐．一一国が．．∫高笠教宣無償化⊥．制度を2Q20生色月、よ旦闘始主ゑ壬定．とな2．てお．りふ、経済一的に困難な．学生□敦一宣費を衷援．する政策．で、．．全烹生□約．2割が対象となる見込みである。この政策によって、給付型奨学金制度が推進され一る一のだが、．H住民税非課税世黄．と．それ延準．ずる世1苗．Q学生が対．象となる一主の．で心多．ぐ璽学生は対象外とな2一工Lま．う．Q＿米原古一□よ乏に．自治倭1⊆よゑ給付型奨美金剥度は、一一数育費が経済的負担．とな2二Ωこる現状土藍者の宣成衷援．に重要な裏業であり．）‘一野．田市にお込て主、一一給付型奨学金妻．業□検討カミ必要と考える。一＿ただ）一一各良治．体にお虹工若者の定住や他直か」瓢□移住促進□左め．にふ米原血笠□給付型一奨学金妻業や移住�Aための住室支援∴結婚支援な．ど、．．．旦治体によゑ対策競争にな2工いる感杢あり．i−一杢来り若者定住対策一一t一少壬化対策ということでは疑問を感じるところもある。（3）福井県勝山市　　英語教育強化の取り組みについて◇勝山市の概要と視察地選択の理由　　�@市制施行　　昭和29年（1954年）9月1日　　�A人　　口　　23，067人（7，991世帯）　　�B面　　積　　253．88価　　�C視察地選択の理由（市政との関連性）　2020年度より小学校3年生から必修化となる英語の授業について、人材と環境の面を整えておくことは重要と考える。勝山市は英語教育強化地域拠点として県の指定を受け先行して取り組んでいるため、授業においての工夫や効果、教員の研修体制なども含め参考としたく視察地として選択した。◇　視察時の状況　　�@視察時間　　午前10時00分〜午前11時25分　　�A視察会場　　　第2会議室　　�B応対者職氏名　総務文教厚生委員長　竹内　和順　議員　　　　　　　　　　教育長　梅田　幸重　氏　　　　　　　　　　学校教育課　課長　鰐渕　茂　氏　　　　　　　　　　学校教育課指導主事　酒井　範子　氏　　　　　　　　　　議会事務局議事調査グループ　主任　北川　一雄　氏◇　調査事項の概要　　勝山市では、文部科学省の英語教育強化地域拠点事業の採択を受け、勝山市内の小中学校（12校）、県立高校（1校）において、2020年の東京オリンピック・パラリンピックを見据え、新たな英語教育を目指し、授業1改養及び児童生徒の芙語刀回上に向け工研究を進凌工］△る一9＿＿＿．一一．＿＿一一一＿．勝一山重内口小学校一一一Q．校）一．．にお一けゑ英i語の授業は＿．一＿＿＿一一＿．＿＿＿一一一一＿＿一一．．．∴小学］交旦年生左ら教封化先行実施．メ外、国語．活動左ら墓証科二Σ一＿＿．＿＿＿．∴一旦年生以上の学生は週ユ腫胆から週．2瞳［琴］に増＿．＿一．＿＿＿一＿＿．．＿＿一一＿＿一∴外．国語活動茎援員．□確保．一．＿一＿＿＿一一．．．＿＿一＿＿＿一一一＿．．桓一＿一．．＿．．．．一．．一一一＿．＿＿一．＿．．．r．．△L工口配置。一．．△L工ま1ζ』ま外．国語活動一支援員と□工工損導＿一一＿．＿．＿＿．一一と変更一U．．k．．乏、え一穗》＿取一り一組み．の丞イン上．と」∠て4一点挙ぜていゑ巳＿一．一＿＿．．＿＿ユ∴＿英語専科教員．と一外国語活動．支援員□活月ヨ＿＿＿＿一一一一＿，＿＿＿一＿＿＿＿一一＿小学校教員は旦身の一芙語カーと指．導法足ヨ三安を持2．ている二．と一主多已こ左．ぬ），一．虫．学校□芙語担当教員一ユ．名を基1．科教員．と」＝工小学校．に配置す．亙とと主瓦），．一外．国語活動支．援員一2”名．は重費二ぐ．任用上左ρ＿巡回．とな．ゑ玉□．の“＿学級担任とz．イごニム乏．ゴー二乏と〈一グ．．（工工）＿を行．う．二一と．でΣ一学．級．担任口．英．語力や指導力の．［包上に効果的．であ登巳＿．一一．．．一＿＿＿＿．＿一一一＿＿＿．．＿＿一一＿＿＿．＿一一一＿＿＿一．＿＿ム＿匁部査識煮、∴一県教査委員会と．□協力体制＿．．＿．．、一一一＿．、一．．、＿．一＿．＿＿＿＿＿．．＿一地元口福一丑太学），一．仁愛太学“＿敦賀市立看護太学の一英語教育一を専門，と」∠た敦授か．らは授、業改善“t＞一璽継続的．な指導、．．ま．た県教査委員会は太学教授．と．の聞］こ入旦連経．体制を整一えΣ．．県亘．外1三勝山古一□放．り一組みを紹tt“すゑ他ぶ＿斑究協議会で□指導．．：．．助言などの文援をい左だ．く。．＿．＿．＿．一一一＿．＿＿．一一一一一＿．＿．＿一一一＿．．．3．研究実践の積み上げ＿生．2．回実施されゑ公一閉授業1ま、．、班究担当□教員だけヱな．≦．学校全体一で組織的に放．り．組み、．．授業一璽構想左ら授業づ一≦一り．□議論．など全教員一で共有」三校内一の一土気を高め．る．良い機会と．L工捉える傾回ロミでさ工込る一Q．＿＿．＿．．．．一一一＿＿一一．．4．∴＿教員口英語刀面上口2ζめの．妻ζ援＿＿＿一．＿＿＿一一＿＿＿一一一一＿＿＿＿一一一．一，＿＿＿一一一＿＿一．一一一一各校独一自一◎教員の莱証力22．向一上の放一鯉組み例．と一してはユー一巡回の専科．教員やヨζ援員一と．と．もにx＿．［授業虫1こ使える簡里な英語の韮i丞⊥．や＿［児童二の褒．ぬ．言葉⊥一．口．研究な．どを五い共有．する三．とや．，＿放課後．は校内1で英語のラージ泣議座を放送す亘など、．一一芙語に触れゑ機会を増やす独自、□工．夫と継続．レた取．り一組塗を行2．て巳る9．．ま．たふ国．璽芙語推進旦ニグご：．研1修tt．の一涯遣ふ市．教宣委員一会□英董部会主催□芙語憂修）一一一県教委一主催の班修など．工△之クZ．）z．7？鳶継続L工y⊃ゑ皇＿一＿＿＿．＿＿一一＿＿＿一一．＿＿＿一一一＿＿．＿＿＿．＿＿＿．一．＿一一＿＿＿一一＿＿＿．、＿勝山重□英語の授業．工は言語活動を通L二く．自身□考えや思蛤査伝．えゑ二1．とが重要であ．ゑとユム．．4こ挙生□授業であ．？．．X．も．歌やグ」ニムが史∫亘と一1まなら一なコy．）一援業を展閲一して．yこるP−＿．．．、＿一．．＿＿＿＿＿一．一．．＿＿＿．＿．．一一一一＿、．．＿＿一．一＿＿＿＿＿◇一＿所＿一一見一一（市政の一課題笠延対すゑ実現可能性笠）一一一一＿＿＿一＿．一＿＿一一一＿．．＿．一＿一＿芙語教宣は．292旦一年二に小学校旦ふ．4年生はクヒ国語活動の必修化）一＿臥＿旦生生』よ教科．と．tt，ての外国語とな旦“＿回年1⊆衷京オ．》Lンピ之ク＿：一∠ぷZ．り．∠ピ之久の閉催．され．亙ことも一あ］2．主＿Z旦二ごシピ化に対応．！∠た英語教宣改菓1⊆直［けtt全国的足準一備が進め一られ工］△る軌一勝辿市一は英語．教宣強化地域拠点一と．して平成．26．生度より小史高二貫．レた芙語教責の改善に資すゑ取り組み互往2．K．亙こゑ凌ぶ一企学］交の時閲数だ泣鳶．見ゑ限り．穗は野坦古一と．回一じ旦圭閲数で．あゑQ−一一＿（、小学校鉱一一．4生生｝±週亙⊆1瞳閲、．r．一年閲一35．腫匿L．．少学校一亘．，＿Q．生生は週に2性閲∴年閲，ヱ旦壁固Σ．一一一一一一一＿＿一一＿，．一＿＿，一一＿一＿．．＿＿＿＿一＿．＿＿＿一＿＿一．一＿＿＿．＿勝山重の小堂校工は英一語婁科．教員を国庫迦配で巡回させる．ことで、．一一教員三こ一の助言が二まめ互こで窒ゑ倭制にする三．と一＆？’　）’．．外一国語活動ヨζ援員ふ△．L一工、の巡回を猛用．』v．工工指導によ．り児童□積極的な三ミ．三三z二．シ旦一ン能カーを養う．と□三．と．であ2左2＿年2旦璽公闘授業一□発表』こ直1け工妻前検討会旦但度．も裏施する．など．一一燈．定□担当煮だけで旦な≦一全教員カミ参加した上で議一論互一繰り返す一と．y．）．．う一主の．で、一一教員の負担増や．芙語足苦．毛意識査撞2工込る一場合主考え，られ、ゑカミ）一．一そ一の際は鳥．教育委員会□芙語担一当指婆主≡麹ミ学校．を訪貰1」：tr−、）一一一指導助．言を継続的に行二2−Zg．，＿担当．な準備．と．労力を要一L二工いる三．と．がき20三2たが“＿昼Σ一市．を益．ば工の熱一意がある一から三、そ丘桓れ！工ぶ登もの一と感一じ左9＿野坦市一も現状の英語の活動．瞳聞は匝じであ．ひ一一△L工も導入してyこゑ且＿ただ〉，，．292旦一生を迎える1⊆方た2工ふ主」f一小学校教員が芙語の授業』⊆何．ら左の王安がある場合，〉＿もL．〈娃Σ一さ．らE積極的．な三ミ三三一乞ニシーヨ．．ンカを身に2並る．たぬ口授業．を行凡こ才ζいと考え工いる教員口左め．1⊆鉱一騰山市で五ねれ工公ゑΣ一一学校独良工の工去や繰り一返し実施されゑ班修会な一どを〉．一野一巴市□小学．校で主積極的に行2てm2ζ．ださた虹と．思一う．9−一一福丑県で．は勝辿童¢〕みな一らず．〉，一一県全域一で疏二．さ一れた方回性で芙語教宣を推進一し工y〕一ぐため足、＿県教査委員会と市．教宣委員会一カミ斑刻⊆連携す、る．こと主欠かせなぶ要素1で一あゑと］△う一Q＿担当煮聞にお虹工電話やメニルロ1や旦取．P．．を一した．り一）’．．腫に．は双．方カミ訪賜するな、ど妻業の進捗の確認や一話．し合．Y．）．によ、旦、．．成果や課題を共一有］イた三。とがL一三．の一裏業の推進にお」△て1太きな役割を果1ζ一』乙た入．一一と．¢〕二．と一工あゑ．．．学校□先生の業務は多岐にた一プζり．），．．仕一妻の負担塗増やす．ばかり．で一は△乏ン三〜．が8熱∴が、＿勝辿1市一のよ乏1⊆県の協カーも一受けなカミら独旦の工去を．繰旦返Lてyこるよ一う一に）．．．野．巴市主現在¢〕授業や指．導に閨た一登人□体制を猛かLながら，＿さ．ら』⊆外国語活動�`外国董□授業ぶ＿研1修体剥を充裏L二た内容一と．し工ふ児童カミ虫学．生？−9一なゑ腫には芙」語□授業孟こ苦王意識が生まれ．ない、よ一う．な工夫一と玄援辺ミ必要二ぐ1さ．なyこかと感一P．k＿，一一一＿．＿＿＿＿＿．．＿＿一一一＿一＿＿．．＿一一＿．

